



# Ni una Universidad de la Comunidad entre las quince primeras de España

## Burgos es la primera y las 5 privadas destacan para mal: no son puntuadas por falta de información

Í. ARRÚE VALLADOLID

Ninguna Universidad de la región se encuentra entre las 15 primeras de España. Hay que descender a los puestos 17º-24º —franja en la que comparten todos la misma nota— para ver a la Universidad de Burgos (UBU) como primera representante de Castilla y León, según el estudio U-Ranking 19, elaborado por el Instituto Valenciano de Investigaciones Económicas (IVIE) y la Fundación BBVA, que analiza y clasifica 82 universidades españolas basándose en diferentes indicadores como los artículos publicados, su calidad, las tesis doctorales, notas de corte, proyectos de investigación o alumnado extranjero, entre otros.

Castilla y León cuenta con nueve universidades, cuatro públicas y cinco privadas, y los resultados no son esperanzadores, precisamente.

La citada UBU es la primera, ya que se sitúa en el 'ranking sexto' y comparte un índice de 1,1 con otras siete universidades. La primera, como se ha citado, es la Pompeu Fabra con un índice de 1,7. En el puesto séptimo del ranking, con 1 de índice y dentro de los puestos del 25º al 42º, emerge la USAL, en tanto que un escalón inferior figuran la Universidad de León y la UVA. Se encuentran en concreto, en la horquilla de puestos entre el 43º y el 49º, en la zona antepenúltima de las 62 universidades analizadas.

Pero aún hay peores noticias. Las

### RANKING DE RENDIMIENTO DE UNIVERSIDADES

1º. Pompeu Fabra (Barcelona)	10-16. Universidad de Navarra
2º. Carlos III de Madrid	10-16. Miguel Hernández. Elche.
3º-4º. Politécnica Cataluña	10-16. Politécnica de Madrid.
3º-4º. Politécnica Valencia	10-16. U. Santiago Compostela
5º-9º. Autónoma Madrid	10-16. Universidad de Lleida
5º-9º. Universidad Cantabria	10-16. Universidad de Valencia
5º-9º. Autónoma Barcelona	17º-24º. Universidad Burgos
5º-9º. Universidad Barcelona	25º-42º. Univ. Salamanca
5º-9º. Rovira i Virgili	43º-49º. Universidad de León
10-16. Universidad de Alcalá	43º-49º. Univ. Valladolid

otras cinco universidades de la Comunidad, todas ellas privadas, figuran entre las que ni siquiera han podido ser puntuadas por falta de información. Son veinte en total en España las que no han aportado documentación completa, y cinco de ellas (un 20%) son de la región: IE Universidad (Segovia), Universidad Católica de Ávila, Universidad Europea Miguel de Cervantes (UEMC) de Valladolid, Universidad Internacional Isabel I de Cas-

tilla (Burgos) y Universidad Pontificia de Salamanca.

En aras de aportar un análisis más ponderado, el U-Ranking 19, también ofrece una segunda tabla que muestra el índice y el ranking de las 62 universidades españolas analizadas según su volumen de resultados, que se diferencia del de rendimiento por haber sido obtenido computando el efecto del tamaño de cada universidad.

Según esta lectura, hay mejoría

en las universidades de la región. La USAL es la primera (puestos 17º a 18º) y la segunda es la UVA (puestos 21º a 22º), en tanto que entre los puestos del 46º al 49º figura la ULE y entre los puestos del 50º al 53º se sitúa la UBU.

### LA DE MENOR ABANDONO

El informe también analiza el rendimiento por regiones. Cataluña, en primer lugar, y Cantabria, Valencia, Madrid y Navarra son las cinco comunidades en las que los campus presentan mejores resultados, con Castilla y León en puesto doce. Las zonas menos avanzadas son Canarias, Castilla-La Mancha y Extremadura. Otro parámetro en el que no sale bien parada Castilla y León es en el de las tasas medias que pagan los alumnos. La región, con 21,78 euros por crédito medio es la tercera más cara de España, tras Cataluña (33,52) y Madrid (24,03).

El estudio cifra en un 33,3% el porcentaje de alumnos que inicia los estudios de grado y no los finaliza. Castilla y León es la comunidad con tasas más bajas de abandono del grado y de los estudios. La ULE, que lideraba la ordenación de bajas tasas de abandono de estudios, o las universidades Pontificia de Salamanca, Salamanca, Burgos o Valladolid, ocupan lugares destacados. Igualmente es la comunidad autónoma que mejores resultados obtiene en el informe PISA.